

DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, FRENTE A ELECCIONES PARLAMENTARIAS 2001

"Quisiera, como Presidente de la República, en estas horas de reflexión antes de las Elecciones, hacer un llamado a todos los chilenos y chilenas. Y lo quisiera hacer recordando lo que fue la convocatoria al primer Congreso Nacional, realizada un 15 de diciembre, cuando don Mateo de Toro y Zambrano, en la junta de 1810, convocó a ese primer Congreso.

Esta convocatoria fue escrita en los albores de nuestra Independencia como país, y decía que 'el Congreso es un cuerpo representantes de todos los habitantes de este Reino', y establecía la forma en que se deben elegir los diputados para que esta representación sea lo más perfecta posible.

También hacía una advertencia importante, válida hasta hoy: 'serán excluidos del derecho de elegir y ser elegidos los que hayan ofrecido y admitido cohecho para que la elección recaiga en determinada persona'. Y este Congreso que se elegía, establecía en su convocatoria que 'los que fuesen electos deben discutir, examinar y resolver tranquila y pacíficamente'. Creo que esto también tiene mucha actualidad.

Y, finalmente, establecía que ellos deben hacerlo 'para contribuir con su aplicación y luces a la felicidad de los que constituyeron el órgano de sus voces y protectores de sus derechos'.

Estoy convencido de que 191 años después esto sigue siendo plenamente vigente. En las Elecciones se elegirán a los representantes del pueblo chileno que buscarán lo mejor para Chile.

Por esta razón, es que los chilenos y chilenas siempre hemos respetado la voluntad popular y compartimos también que las instituciones representativas son en defensa de los derechos de cada uno de los 15 millones de chilenos.

Por eso, estoy convencido de que los electores y electoras concurrirán el domingo, como lo han hecho siempre a lo largo de la historia, con optimismo, con tranquilidad y en la convicción de que los elegidos los representarán adecuadamente.

Llamo, en consecuencia, en estas horas de reflexión, a prepararse a mis compatriotas, a participar el próximo domingo, como se ha hecho siempre. Y de esta manera, a partir del lunes próximo, ponernos a trabajar todos juntos".